

MoBaM Pflegekinderdienst



Gemäß Paragraph 37 Abs. 2 Sozialgesetzbuch VIII haben Pflegefamilien sowohl vor Aufnahme des Pflegekindes als auch während des gesamten Pflegeverhältnisses Anspruch auf professionelle Beratung und Begleitung.

Die Mitarbeiter des Pflegekinderdienstes übernehmen im Auftrag des zuständigen Jugendamtes diese wichtige Aufgabe. Sie betreuen und unterstützen die Pflegekinder, Pflegeeltern sowie deren leibliche Kinder, indem sie ihnen als Ansprechpartner zur Verfügung stehen, um über die Entwicklung des Pflegeverhältnisses, aktuelle Vorkommnisse und/ oder auftretende Schwierigkeiten zu sprechen und sie bei Unsicherheiten zu beraten und zu unterstützen. Zudem sind sie Ansprechpartner für die Herkunftsfamilie, sie beraten und informieren diese bei Bedarf umfassend hinsichtlich der Entwicklung des Pflegekindes sowie besprechen mit ihnen aktuelle Themen im Rahmen des Pflegeverhältnisses. Bei Bedarf begleitet der Fachdienst Umgangskontakte zur Herkunftsfamilie und unterstützt hierbei die Interaktion zwischen Pflegekind und Herkunftsfamilie.

Während des gesamten Prozesses steht der Fachdienst stets in engem Kontakt mit dem zuständigen Jugendamt und arbeitet diesem zu. Das Jugendamt ist in diesem Zusammenhang insbesondere für die hoheitlichen Aufgaben sowie für wichtige Entscheidungen bezüglich des Pflegeverhältnisses verantwortlich.

Zusätzlich zur Betreuung der einzelnen Familien organisiert der Pflegekinderdienst regelmäßig freiwillige Angebote für Pflegefamilien, wie z.B. Pflegeelternstammtische, Pflegefamilienwanderungen, Fortbildungen, Supervisionen etc. Durch diese Angebote soll es den Pflegefamilien ermöglicht werden, untereinander Kontakte zu knüpfen und sich zusätzliches Wissen zu relevanten Themen anzueignen.

Ansprechpartner im Pflegekinderdienst

Leitung:

- Ralph Wnendt
Tel. erreichbar unter 0951 – 30185680

Mitarbeiter:

- Sabina Fischer
- Anke-Lena Jungkunst
- Andrea Höhn
- Martin Mühling
- Amelie Zillig
Tel. erreichbar unter 0951 – 30185680

Der Pflegekinderdienst ist aktuell auf der Suche nach neuen Pflegefamilien. Wenn Sie Interesse daran haben, einem Kind oder Jugendlichen ein neues, sicheres Zuhause zu bieten, melden Sie sich gerne bei den oben genannten AnsprechpartnerInnen.

Bevor eine Familie ein Pflegekind bei sich aufnehmen kann, ist eine ausführliche Überprüfung der Lebensverhältnisse der Familie notwendig. Diese Überprüfung übernimmt MoBaM im Auftrag des zuständigen Jugendamtes. Die hoheitlichen Aufgaben sowie sämtliche Entscheidungen bezüglich der Geeignetheit einer Familie und der Vermittlung eines Kindes obliegen dem Jugendamt.